



NEWSLETTER Juin 2020

Chers adhérents(es), Chers amis(es),

En ce premier semestre 2020, de nombreux pays affrontent une situation inattendue et font face à une grave crise sanitaire. Le Cambodge ne fait pas exception et l'état d'urgence y a été déclaré. Le président de FERC, Samreth PECH a dû rentrer précipitamment en France et les projets d'ADERC dans les 10 écoles concernées et 2 écoles en milieu très défavorisé ont dû être interrompus.

Mais les membres du Bureau d'ADERC se tiennent informés de la situation dans le pays et sont en contact avec leurs familles, amis et leurs interlocuteurs habituels.

Sachant que chacun d'entre vous, qui apportez un soutien jamais démenti aux réalisations d'ADERC, se préoccupe de la vie des écoliers dans les écoles parrainées et des avancées des projets, nous voulons partager avec vous les informations et les nouvelles que des membres du Bureau ont pu recueillir.

Le Cambodge, pays de 16 millions d'habitants, paraît assez épargné par la pandémie, comptant mi-avril, 122 cas et ne déplorant aucun décès lié à la Covid 19 ; compte tenu d'une contamination précoce, le 27 janvier et par crainte de la persistance d'une menace épidémique, l'état d'urgence a été décrété par les autorités.

Il n'y a pas de confinement et la circulation à travers le territoire est autorisée. Mais les frontières avec les 3 pays limitrophes ont été fermées, les rassemblements religieux et festifs ont été suspendus.

Les établissements scolaires ont clos et les enseignants maintiennent le contact avec les élèves et étudiants à travers le réseau internet lorsque c'est possible. Comme partout, la motivation des élèves est variable mais la poursuite des enseignements dépend surtout des équipements en connexions électroniques. Certains enseignants motivés dans les écoles primaires, les collèges et les lycées, font des efforts en regroupant quelques élèves pour continuer les cours. La rentrée serait prévue seulement en novembre 2020.

Cette situation pèse lourdement sur l'économie du pays, affectant en particulier les industries du textile et du tourisme. Cela se traduit par de grandes difficultés pour les employés et tous ceux dont le revenu dépendait de ces secteurs d'activités. Nous sommes informés par nos amis que les usines ferment les unes après les autres, que les hôtels ouvrent par intermittence, de même que les cafés et restaurants.

Imaginons un instant les temples d'Angkor vides, sans nuées de visiteurs ! Une connaissance, guide à Siem-Reap a dû ouvrir une épicerie et travailler un lopin de terre.

Les membres du Bureau d'ADERC sont attentifs à toute évolution qui peut intervenir dans ce contexte inhabituel et vous en tiendront informés.

Ainsi qu'il a été écrit dans le communiqué « Covid 19 – Confinement », avant l'immobilisation de toutes les activités, ADERC a pu réaliser 2 projets des réalisations prévues pour cette année :

- un prototype d'un tableau d'éclairage pour une salle de classe
- un WC d'un nouveau type qui présente l'avantage d'être plus économique

L'Assemblée Générale a bien eu lieu le 21 mai et ce, en visioconférence.



La soirée dansante du 10 octobre 2020 va être annulée, à notre grand regret.

Nous vous remercions vivement de l'attention que vous portez à nos bulletins de liaison et de l'aide que vous continuez à apporter aux objectifs d'Action pour le Développement de l'Enseignement Rural au Cambodge, malgré des circonstances déroutantes.

Prenez bien soin de vous.

Très amicalement.

Bureau d'ADERC.





សហគមន៍ អភិវឌ្ឍន៍សិក្សារូរាធិការ ជនបទ

Action pour le Développement de l'Enseignement Rural au Cambodge

Vous pouvez adresser vos dons par virement bancaire, ou par chèque à un des membres du bureau suivants :

- la trésorière Geneviève DECKER-BEECH, 13 rue André DEL SARTE, 75018 Paris
- la Présidente Florence CHHUON-NOUGAREDE, 4 Allée d'Anjou 78170 La Celle Saint Cloud.

Et bientôt par Hello Asso.

Toutes les actions de l'association sont, aussi, consultables sur [Facebook ADERC-FERC](#) et le site aderc.org